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М е л и о р а ц и я
Подразделения объеди

нения Союзтомскмелиора- 
ция выполнили план 
строймонтажа иа 98,1, под
рядных работ — на 94,4 
процента.'

Введены объекты оро
шения — 155 гектаров- вме
сто’ 100 по плану (ПМК-З),. 
осушения — 900 гектаров, 
культуртехнических работ 
— 2.340 гектаров при пла
не 2 тысячи. На осушении 
хорошо поработали коллек
тивы Зырянской, Шегар»

ской, Бакчарской, Криво- 
шеинской, Асиновской
ПМК.

За 8 месяцев введено 
8.168 квадратных метров 
жилья — на 2.500 больше 
плана. Основное перевы
полнение дали ПМК-6 и 
трест Томоксовхозпром- 
строй.

С начала года лидируют 
по основным показателям 
ПМК-З, ПМК-,1, Усть-Бак- 
чарский СУ-13, отстают — 
ПМК №№ 2, 6, 9, 14 и 16.

Производственно - техническое 
и агрохимическое обслуживание
Объединение облсель- 

хозт.ехника выполнило
план 8 месяцев по реали
зации на 106,7 процента; 
ие справились с програм
мой по этому показателю 
Березовское, Восточное и 
Новониколаевское отделе
ния, а в августе начала от
ставать и Зырянская рай- 
сельхозтехника.

Не выдержали планового 
уровня производительности 
труда .Александровское, Те- 
гульдетское и Пушкинское 
подразделения. По объеди
нению в целом — 100,6
процента.

План по номенклатуре 
выполнен, кроме ремонта 
комбайнов. Хозяйствам
недодано 52 уборочных аг
регата.

* * * *
Производственное. объ

единение Томское льхозхи - 
мня. входящее в областное

управление сельского хо
зяйства, план , реализации 
-выполнило на 100,2 про
цента, С этим показателем 
справились 8 подразделе
ний из 12: Асиновское,
Богашевское, Бакчарское, 
Кожевниковское, Кривоше- 
инское, Молчановское,
Первомайское, Чаинское.

Выполненная программа 
в номенклатуре выглядит 
так. Минеральные удобре
ния ■ внесены на площади 
182 тысячи гектаров (план 
— 146,5 тысячи). Органи
ческих удобрений вывезено 
877,8 тысячи тонн вместо 
747 тысяч по заданию. На 
большей, чем планирова
лось, площади проведены 
работы по химической за
щите растений. Почти на
половину не справилось 
объединение с заготовкой 
торфа.

Колхозы и совхозы обла
сти, преодолев трудности 
минувшей зимовки, умело 
используя условия летнего 
периода, добились замет
ных успехов в развитии 
животноводства. За 8 меся
цев производство мяса уве
личилось по сравнению с 
этим периодом прошлого 
года на 11, молока — на 4 
процента, прибавка продук
тивности дойного стада со
ставила 66 килограммов. В 
большинстве районов выше 
привесы крупного рогатото 
скота и свиней, возросло 
поголовье скота, несколько 
выше сохранность молодня
ка и другие показатели вос
производства стада. В ре
зультате государственные 
закупки мяса увеличились 
на 12, молока — на 5, яиц 
— на 4 процента.

Важно закрепить достиг
нутые успехи, развивать 
их, обеспечить и в остав
шиеся месяцы года высо- • 
кие темпы прироста произ
водства животноводческой 
продукции, выполнить и 
перевыполнить годовые
планы закупок мяса, моло
ка и яиц, увеличить пого
ловье общественного стада.

Много в эти дни неотлож
ных дел у сельских труже
ников: надо без потерь уб
рать урожай, засыпать 
классные семена, вспахать 
зябь, заскирдовать солому, 
создать у ферм запас гру
бых кормов. И на фоне 
всех этих забот не менее 
главная — организованно 
перевести скот на зимнее 
содержание, не допустить 
снижения продуктивности в 
переходный период.

Многие- руководители и 
специалисты хозяйств в ос
нову работы в животно
водстве положили заботу о 
людях. О них думают, за
вершая ремонтные работы, 
— надо, чтобы животново
ды трудились в светлых, 
теплых и сухих помеще
ниях. Заботясь о них, улуч
шают организацию труда в 
осенние ' месяцы, готовят к 
зиме механизмы и оборудо
вание, решают вопросы 
культурного отдыха работ
ников животноводства в 
зимнее время. И надо, что
бы такая постановка дела 
преобладала в каждом хо
зяйстве, на каждой ферме.

К весьма важной особен
ности переходного периода 
относится организация кор
мления скота, особенно 
коров. При резком перехо
де с летних на зимние ра
ционы катастрофически 
быстро снижается продук
тивность. Опытные живот
новоды, зная эту особен
ность, уже более месяца 
используют в рационах 
корнеплоды. В текущем го
ду, в отличие от прошлых 
лет, ;• на значительно боль
ших площадях размещены 
посевы культур зеленого 
конвейера. Это посевы ку
курузы, одрюлетние и мно
голетние травы, озимая 
рожь, корнеплоды. Надо 
разумно, с максимальной 
пользой использовать эти 
корма. Сроки их посева 
были рассчитаны таким 
образом, чтобы кормление 
скота с зеленки постепенно 
перешло на силос. Грубые 
же корма — сено, сенаж и 
солома — в переходный пе
риод обеспечивают живот-
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ным необходимый объем 
суточного рациона, давая 
сухое вещество, клетчатку 
для нормального пищева
рения. По-хозяйски следует 
смотреть и на пожнивные 
остатки посевов, отавы ес
тественных и многолетних 
трав, особенно для нагуль
ного скота.

Безусловно, рационы
должны балансироваться 
.минеральными добавками, 
для чего необходимо ис
пользовать фосфорно-каль
циевые подкормки.

Особой заботой специали
стов должен стать в этот 
.период контроль за физио
логическим состоянием ста
да, чтобы не допустить 
преждевременного запуска 
коров.

Грамотное, рациональное 
использование кормов
осенью, своевременный пе
ревод животных на зимние 
рационы дадут возможность 
сохранить, а многим хозяй
ствам увеличить прирост 
надоев молока в сравнении 
с 1979 годом, создать, хоро
шую предпосылку для по
лучения высокой продук
тивности животных зимой;

‘Дел еще много. Отдель
ные руководители, видимо, 
забыли, что неорганизован
ность и медлительность, до
пущенные в прошлом году, 
привели к недобору значи
тельного количества жи
вотноводческой продукции, 
и невыполнению государст
венных планов продажи 
мяса и молока. В каждом 
колхозе и совхозе важно 
незамедлительно осущест
вить меры по завершению 
подготовки к зиме.

(Окончание на 2-й стр.)

Правофланговые пятилетки

Почетный мастер
Выбирать дело по душе Ивану Христиановичу Генин-: 

гу* не пришлось. В 1942 году приехала его семья в На- 
рым. Было Ивану тогда .17 лет. Работа одна — лесозаго
товки. Инструмент тоже немудреный — лучковая пи
ла да топор, трелевочная «техника» — лошадь и сани. 
Лес валили ’ближе к реке, хватало его тогда^ при та
ких темпах заготовки. Это сейчас трелевочный трактор 
на себе притащит такой воз, какой всем участком тог
да за полдня заготавливали.

Красивая речка Пайдугина — вся в крутых петлях. 
Вот и поселок Юрма. Сейчас здесь второй год базирует
ся вахтовый поселок.

__ На Юрме мы работали в 1944—1945 годах,—вспоми
нает ветеран. -— Хороший там лес был, прямо на ое- 
регу.

В 1950 году в Березовке-окончил Иван Христианович 
курсы трактористов^ Разная трелевочная техника про
шла через его руки. Учился он и в Томске — вернулся 
шофером. Стал на лесовозе доставлять лес прямо в 
Нарым на шпалозавод. Но в 1974 году опять сел на 
трактор. Только уже не на трелевочный, а на оуль-
дозер. _

Дороги. Знают им цену в таежном., краю. Лес стали
заготавливать все дальше от речек, на тракторе треле
вать не поспеешь. Сам возйл десять лет тяжелые хлы
сты знал, как нелегко шоферу. Поэтому старался де
лать сбою работу на совесть. И высшая награда 
«спасибо» собратьев-водителей. Где прошел оульдозер 
Генинга, там уже не толкают под колеса валежник.

Вот так и работал. Не искал славы. Беззаветных 
тружеников слава сама находит. Иван Христианович 
награжден орденом Трудового Красного Знамени, зна
ком «Почетный мастер лесозаготовок и сплава». Его 
приняли в партию, избрали партгрупоргом на вахте. 
Много партийных поручений было у него за это время. 
Сейчас Иван Христианович — член парткома Парабель- 
ского леспромхоза.

Выросли дети, разлетелись по стране. Старший, то
же Иван, юристом стал, Саша выучился на инженера- 
технолога, Валентина — гидробиолог. Дочь Екатерина, 
став учителем, вернулась в Парабельский район. Боль
шой праздник в доме, когда съезжаются дети, внуки.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: И. X. Генинг.
Фото автора.
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« П о - л е н и н с к и  встре- 
т и м XXV I с ъ е з д  
КПСС!» — девиз общест
венно-политических чтений, 
открывшихся в Баку. Пер
вое занятие было посвяще
но теме «Ленинская Ком
мунистическая ' партия — 
ум, честь и совесть нашей 
эпохи». В ходе чтении, 
программа которых рассчи
тана на весь предсъездов
ский период, с идеологиче
ским активом будут прове
дены занятия, -посвящен
ные различным аспектам 
внутренней и внешней по
литики партии. ■ Разверты
вая массово-политическую 
работу среди трудящихся 
в ходе подготовки к съезду 
партии, пропагандисты, аги
таторы, лекторы разъясня
ют положения, выдвинутые 
товарищем Л. И. Брежне
вым в речи на торжествах 
в Алма-Ате.

Д  ЛЕНИНГРАД
Графитовые блоки легли 

в основание реактора по
следнего, четвертого, блока 
миллионной мощности на 
Ленинградской а т. о м н о й 
электростанции имени В.. И. 
Ленина. Таким образом 
начался важный этап работ 
по завершению строитель
ства ЛАЭС, названной в ре
шениях X X V  съезда КПСС 
пусковым объектом пятк- 
лет .и. Ленинградская атом
ная — -признанный флаг
ман советской ядерной 
энергетики. Реакторами ка
нального типа единичной 
мощностью в один миллион 
киловатт оснащается сей
час серия новых АЗС я 
европейской части СССР 
страны.

Д  БАРНАУЛ
Равномерное поступление 

на элеваторы Алтая около 
ста тысяч тонн зерна в 
сутки обеспечивает большой 
парк автомобильного тран
спорта. Добиваться высокой 
выработки шоферам помо
гают почасовые графики и 
централизованные перевоз
ки -зерна по единым суточ
ным планам, составленным 
ЭВМ. В результате выра
ботка на один автомобиль 
возросла в среднем на 20 
процентов.

(ТАСС).

Д О Б Р А Я  Т Р А Д И Ц И Я
Много лет соревнуются 

' между собой сельские тру
женики Бакчарского и 
Чаинского районов. При
чем соревнуются не заоч
но, не только районами. 
Постоянно обмениваются 
опытом, сравнивают свой 
результаты коллективы,
хозяйств, ферм, специали
сты, доярки.

За прошедшие восемь 
месяцев лучшие показате
ли по производству моло
ка у Чаинского района. 
Продуктивность коров под
нялась за 2 тысячи кило

граммов (у бакчарцев — 
1.814). В соревновании доя
рок Т. 1 Я. Березиной с Ле- 
ботерского комплекса сов
хоза «Коломинский» и 
А. Е. Стариковой из сов
хоза «Парбигский» лиди
рует Анна Егоровна: с на
чала года она получила 
по 2.983 килограмма моло
ка от коровы, а Таисья 
Яковлевна — по 2.950. За 
лето, наоборот, намного 
выше надои в группе Бе
резиной.

Р. А. Балабанова из 
совхоза им. Тельмана со

ревнуется с дояром совхо
за «Парбигский» В. И. Са- 
пег-иным. У него — то же 
самое, лучше результат за 
8 месяцев, у нее — за па
стбищный период.

В трудовом соперниче
стве Парбигской и Усть- 
Ба-кчарской ферм впереди 
первый коллектив. В янва
ре — августе парбигские 
животноводы получили мо
лока от коровы на 531 ки
лограмм больше, чем их 
коллеги из Усть-Бакчара.

В. МИРОШНИКОБ.
с. Подгорное,

С е л ь с к о е с т р о и т е л ь с т в о
Трест Томсксельстрои.

План по генподряду вы
полнен на 100,6 процента, 
в том числе ПМК-758 — 
на 141,6, ПМК-580—на 104,7, 
ПМК-938 — на 103.8, Па
ра оельским стройучастком 
— ■ на 103,2 процента. До
пустили отставание Ше- 
гарская ПМК-170, Карга- 
сокская IIMK-1229 и Бак- 
чарский стройучасток.

Собственными силами
план выполнен на 94,9 про
цента. По производитель
ности труда — на 97.

Объединение Облмеж- 
колхозстрой с заданием 8 
месяцев по. генподряду 
справилось на 97,4 про
цента. Рост к уровню про
шлого года составил 24,2 
процента.

Сданы в эксплуатацию 
силосные траншеи, школа 
в Черной Речке, детский 
сад, по жилью план пере
крыт. На сентябрь пере
шла сдача зерноскладов 
общей емкостью 6.400 тонн, 
скотопомещений — на 2 
тысячи с лишним мест.

Эстафета
урожая Подготовке семян-максимум внимания

Первая неделя сентября 
показала, что руководители 
и специалисты ряда хо
зяйств не проявляют долж
ной заботы о подготовке 
высококлассных сортовых 
семян, откладывают эту 
работу «на потом».

За неделю прирост подго
товленных семян озимой 
ржи составил лишь 18 про
центов. Располагая доста
точным количеством наво
лоченного зерна этой куль
туры, хозяйства Первомай
ского и Зырянского райо
нов имеют только 12—13 
процентов готовых семян. 
Намного лучше дело орга
низовано в Кривошеинском 
и Шегарском районах, где 
большинство хозяйств под

готовило необходимый за
пас семенной ржи. В Кри
вошеинском райбне — 76 
процентов семян 1 и II 
классов, в Шегарском — 74 
процента второго класса 
семенного стандарта. В 
области имеется реальная 
возможность в ближайшие 
5—6 дней завершить работу 
с семенами озимой ржи.

Крайне неудовлетвори
тельно ведется подготовка 
семенного гороха. Этой 
культуры намолочено более 
0 тысяч тонн, а перерабо
тано на семена только 
1.020 тонн, или 20 процен
тов к потребности, из них 
отвечают нормам I и II 
классов всего 17 процентов. 
Неплохо налажена подго

товка этих семян в Кожев- 
никовеком районе — их 56 
процентов. А вот в Асинов- 
ском и Зырянском районах 
подготовлено лишь около 10 
процентов, и нет еще ' ни 
процента готовых семян в 
Первомайском, Бакчарском, 
Кривошеинском, Молчанов- 
ском и Чаинском районах.

ЧВ хозяйствах области на
молочено без малого 200 
тысяч тонн зерна яровых 
зерновых культур, что по
зволяло полным ходом ве
сти сушку и очистку семян. 
Мощности сушильно-йчи- 
стительных комплексов
рассчитаны на получение 
5—6 тысяч тонн семян в 
сутки*; а за неделю прирост 
составил всего три тысячи

тонн, Лучше других ведут 
эту работу асиновцы — 9 
процентов .готовых семян. 
В остальных земледельче
ских районах этот процент 
ниже 5. Явно неблагополуч
но с качеством основной 
продукции в спецхозах 
Первомайского района. На 
10 сентября в этих хозяй
ствах не было готовых се
мян. В «Маяке» все посту
пившие на проверку семена 
оказались некондиционны
ми, то же самое — в «Заре» 
и «Рассвете».

Медленно ведется в хо
зяйствах отбор образцов, 
проверка их на посевные 
качества. На сушильных и 
очистительных комплексах

находится в переработке 
более 30 тысяч тонн семян 
яровых зерновых культур, 
а проверено пока около 4 

'’ТЫСЯЧ тонн.
В подавляющем числе 

основных земледельческих 
районов погодные условия 
позволяют без особых по
мех вести уборку семено
водческих посевов и подго
товку семян. Руководители, 
специалисты колхозов и 
совхозов обязаны исполь
зовать благоприятные воз
можности, организовать эту 
работу так, чтобы в крат
чайшие сроки ■ обеспечить 
потребность хозяйств в , вы
сококлассных сортовых се
менах.

У ртамс к и й комплекс
Вчера Уртамское отделение откормсовхоза «Кожевни- 

ковский» закончило уборку зерновых на площади 2 
тысячи гектаров. Урожайность — 24 центнера с гектара 
(в прошлом году была 18).

По сравнению с прошло
годней уборкой ускорение 
составило более 800 гектаг 
ров. Многие комбайнеры 
показали высокие ’ резуль
таты, Яков Яковлевич Вайс, 
первый сезон управлявший 
уборочным агрегатом, в 
срезх-гем ежедневно намо
лачивал по 230 центнеров 
зерна, у него общий намо
лот приблизился к 5 тыся
чам центнеров. Иван Алек
сандрович Минор выдал 
более 5 тысяч, но с не
сколько меньшей дневной 
выработкой. Превзошел 
пятитысячный рубеж и

Анатолий Дмитриевич Зен-
КОБ.

Уртамцы все работы ве
дут в комплексе. План 
вспашки зяби выполнен
более чем на треть. Трак
торист Альберт Констан
тинович Крайаман за 
16 дней вспахал на К-700 
410 гектаров. При норме 16 
у него получается в день 
по 25,5 гектара. Обязатель
ство передового механиза
тора на сезон — тысяча 
гектаров — почти половина 
всей площади.

Н. КРИВОШЕЕВ,
Кожсвникобский район.

к

Я Ш

- ш

В я т ь

Ш к Ш Я

щ ш т ш

' \  ' -  *•:
V 11 ^  4

;'Ч ':

Ш ж т

щШШШ■ и
—

■ Я »
* - ?

Щ: ■ рЦйб' ■ »  ''..'У

Зерносушильный ком
плекс в Каргалинском 
отделении колхоза «Гигант» 
работает круглые сутки. 
Склады уже заполнены се

менами озимой ржи, горо
ха, овса; поступило боль
ше половины плана и 
пшеницы. Семена провере
ны, все — второго класса,

а горох отнесен к первому.
В колхозе удачно приме

нили раздельный способ 
уборки, а семена из валков, 
как известно, требуют

меньше работы. Зерносу- НА СНИМКЕ: машнии-
ш ильное хозяйство работа- еты зернокомплскеа Н. А. 
ст ритмично. Еще несколь- Разумов и А. С. Федотов.
KZ  дияей’ "  подготовка се- Фото Б .Некрасова,
мян будет завершена. Шегарский район.

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
Н А  Ю Ж Н О М  
У Р А Л Е

ЧЕЛЯБИНСК, 11 сен
тября. (ТАСС), На Южном 
Урале 9—11 сентября на
ходился кандидат в члены ̂ 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Ми
нистров РСФСР М. С. Со- 
ломенцев. Он побывал б 
ряде совхозов и колхозов 
Челябинской области, где 
подробно знакомился с 
ходом сельскохозяйствен
ных работ, беседовал с 
партийными, советскими $ 
хозяйственными руководи
телями, специалистами, 
тружениками полей и 
ферм, интересовался вы
полнением социалистиче
ских обязательств, приня
тых в честь XXVI съезда 
КПСС. Особое внимание 
было уделено условиям 
труда и быта рабочих сов- 
хо'зор и колхозников в по
ру осенней страды , на по
лях.

В Магнитогорске М. С. 
Соломенцев встретился с 
руководителями крупней
шего комбината страны.

В обкоме КПСС состоя
лась «беседа, в ходе кото
рой М. С. Соломенцев под
черкнул необходимость
привести в действие все 
резервы для выполнения к 
перевыполнения планов
пятилетки в промышлен
ности и сельском хозяй
стве в свете постановле
ния июньского (1980 г.) 
Пленума ЦК КПСС, ука
заний товарища Л. И. 
Брежнева в выступлении 
на Пленуме и в речи на 
торжественном заседании в 
Алма-Ате.

В поездке по области 
М. С. Соломенцева сопро
вождали первый секретарь 
Челябинского обкома КПСС 
М. Г. Воропаев, председа
тель облисполкома Е. Ф. 
Куракин.
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НАКАНУНЕ ЗИМОВКИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Особенно важны условия 

для выращивания телят и 
поросят... В эту зимовку, 
как никогда, должны быть 
остро поставлены вопросы 
повышения сохранности 
молодняка. В этом—нема
лый резерв увеличения 
производства продуктов
животноводства в последу
ющие годы.

Валено до перевода жи
вотных в помещения отре
монтировать и опробовать 
в работе все внутриферм- 
ское оборудование: доиль
ные. установки, навозоубо
рочные и кормораздаточ
ные транспортеры, прове
рить электролинии, приве
сти в . порядок энерго- и 
теплоснабжение, позабо
титься о создании запасов 
топлива.

Необходимо хорошо под
готовить к работе кормоце
хи и добиться, чтобы их 
эффективная работа стала 
предметом постоянного
внимания руководителей 
хозяйств, инженерно-техни
ческого персонала и спе

циалистов животноводства. 
Каждый ' кормоцех должен 
быть с первых дней обору
дован приспособлениями 
для внесения в корм 
скоту дозированного коли
чества макро- и микроэле
ментов.

Несмотря на ограничен
ные в отдельных хозяйст
вах запасы кормовых ре
сурсов, кормление скота с 
первых же дней следует 
вести по полным зимним 
рационам. Практика прош
лых лет показывает, что 
срезание рационов под ви
дом экономии кормов в 
осенний период недопусти
мо: хозяйства несут потери 
продуктивности, которые 
не восстанавливаются за 
всю зиму.

К учету кормов и переда
че их фуражирам следует 
приступать сейчас. В каж
дом хозяйстве должен быть 
огороженный фуражный 
двор с исправным весовым 
хозяйством. Здесь нужно 
создать 2—3-месячный за
пас грубых кормов.

Предмет особой заботы — 
воспроизводство стада. На 
каждой ферме, на каждом 
комплексе должны быть

оборудованы родильные от
деления, профилактории, 
отдельные дворы для су
хостойных коров, выгуль
ные площадки.

Период постановки скота 
на стойловое содержание — 
самый подходящий момент 
для начала организации по
точно-цеховой системы
производства молока и 
воспроизводства стада. Од
нако в значительной части 
хозяйств неоправданно
медлят с переходом на эту 
прогрессивную \систему.

При переходе на стойло
вое содержание надо всех 
бычков весом 220 и выше 
килограммов, а также дру
гой скот, не годный для 
воспроизводства, поставить 
на интенсивный откорм, со
здать такце условия со
держания, чтобы получать 
в сутки не менее 800 —
1.000 граммов привеса и 
реализовать животных ве
сом не менее 400 килограм
мов.

Для получения качест
венного молока на фермах 
должны быть запасы мою
щих, дезинфицирующих 
средств, фильтрующих ма
териалов. Надо повсеместно

улучшить техническое об
служивание молочного жи
вотноводства. (За послед
нее время было немало на
реканий в адрес этой спец
службы облсельхозтехники). 
Вопросы качества и товар
ности животноводческой 
продукции должны быть в 
центре внимания не только 
руководителей и специали
стов, но и народных конт
ролеров, депутатских по
стов.

Повсеместно организовать 
профессиональную и эко
номическую учебу — зада
ча самая актуальная. В 
каждом коллективе Следует 
принять конкретные социа
листические обязательства 
на зимний период, обно
вить наглядную агитацию.

Долг специалистов и ра
ботников животноводства— 
сделать все, чтобы не допу
стить спада продуктивности 
в переходный период. Ус
пешное проведение всего 
комплекса работ в этот пе
риод во многом определит 
результаты деятельности 
животноводов в текущем 
году и позволит им зало
жить прочную основу для 
устойчивого подъема жи
вотноводства в первом году 
одиннадцатой пятилетки.

н. шпильной,
главный зоотехник про
изводственного управле
ния сельского хозяйст

ва облисполкома.

ПО Ш ЛАМ  НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

ПР АВ ОФЛАНГ ОВЫЕ
Механизаторы совхоза име

ни Свердлова Кривошеин- 
ского района узеренно л и д и 
р у ю т на жатве в соревнова
нии хозяйств северной г р у п 
пы районов. Л у чш и е комбай
неры совхоза Е. С. Щотов (на 
снимке вверху) и А. Г. Вол
ков намолотили примерно 
по две ты сячи тонн зерна. 
Для северян это хороший 
показатель.

Ц и ф ра «3.500»,  написанная 
на комбайне Е. С. Щотова, —  
это обязательство на сезон. 
Обязательство А. Г. Волкова 
—  намолотить за ж атву  4.000 
центнеров зерна. В день, 
когда были сделаны эти 
снимки, механизаторы у би 
рали на семена овес сорта 
«та еж ны й ».

Фото, В. Афанасьева.
Совхоз имени Свердлова
Кривошеинского района.

I С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К  I

S  ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГОСОРЕВНОВАНИЯ

А Соревнование 
животноводов: в
переходный пери
од —  без потерь!

а  Поточно-цехо
вая система произ
водства молока 
повышает уровень 
всей работы на 
фермах

а  как образует
ся избыток техни
ки

Г о р о д  ~ с е л у

И СНОВА 
Б Е Т О Н . .

В птицеводческом совхо
зе «Кандинский» строятся 
три птичника на 390 тысяч 
бройлеров в год. Строят их 
объединения Сибкабель,
«Контур» и завод «Сиб- 
электромотор». ,

В птичнике, который со
оружает объединение Сиб
кабель, уже начат монтаж 
оборудования. , «Контур» 
подготовил свой птичник 
под монтаж. Несколько от
стает «Сибэлектромотор». 
Все три предприятия могли 
бы давно завершить строи
тельство, если бы вовремя 
поступали такие материа
лы, как бетон, рейка, брус, 
песок.

— Все, кто приезжает на
стройку с нашего завода, 
трудятся с полной отда
чей, — говорит ответствен
ный за организацию работ 
от «Сибэлектромотора»
П. Р. Андреев. — Но ра
боты сдерживает отсутст
вие нужных материалов. 
Мы никак не можем за
кончить бетонирование
траншей и тумб. Вод эти 
три тумбы мы подготовили 
к заливке бетона еще 11 
августа. С тех пор не полу
чили ни одной тонны.

— Но люди у нас не си

дят сложа руки, — продол
жает Петр Романович. — 
Дел еще много, и бригада 
не простаивает. Люди сами 
готовят раствор из цемента 
и ведут штукатурку стенок 
траншей, поднимают шлак 
на потолок, готовят опа
лубку на бункерах, ■ плани
руют территорию вокруг 
птичника под асфальт — 
словом, делают все для ус
корения сдачи птичника.

Лю ди в бригаде бетонщи
ков замечательные. Хоро
шо работают пвеланцы от
дела главного технолога 
в. И. Проснурня, Ю. Я. К у з ь 
мин, Б. Н. Абросов, А. Н, 
Гущ и н, работники ц ентра ль
ной измерительной лаборато

рии, отдела главного меха
ника, цехов №№ 14 и 15.

В. И. Проснурня работает 
здесь с нулевого цикла. И н 
женер по специальности, а 
сейчас руководитель бюро 
технического нормирования
отдела главного технолога, 
Винтор Иванович стал за это 
время и отличным строите
лем,

—  Я в жизни не держал в 
руках мастерон, —  говорит 
он, _  А вот сейчас стал ш т у 
катуром и плотником, сто ля 
ром и каменщиком...

Отлично п отруд или сь сле
сарь -инструм ентальщ и к цеха 
№ 14 Александр Воистинов,
Юрий Иванович Смирнов, 
Виктор Иванов и многие д р у 
гие. Хорошо работают пос
ланцы С КВ завода В. Рома
шов, Г . '  Баклуш и н, П. Чаунин, 
водитель автокрана Н. И. В ят 
кин и водитель автопогрузчи
ка В. В. Лабуха.

Если обеспечить строи
телей бетоном и другими 
материалами, они выпол
нят обязательство: в сен
тябре завершат отделочные 
работы, подготовят птич
ник к монтаж}' оборудова
ния.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т  -  В С Е М

ПОТЕРЯН. БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ) ЗД СА 0 Н
е т ® т с т и м у л

1а протяжении ряда лет 
колхозах Зырянского и 

рвомайского районов не
сонно выплачиваются
1ьги за непрерывный 
цк работы-. ■ Их следует 
плачивать только трйк- 
риста.м-машинистам, но 

другим . категориям кол- 
зников.
■т-огда такие выплаты 
□изводились в порядке 
гслючения, скажем, что- 

повысить материальную 
штересованность работ- 
ков ферм, эт-о еще было 
зпимо. Но постепенно ис- 
ючения превратили в 
авило, которое распрост- 
нилось и на администра- 
вно-у правленческий ап- 
рат.
Оправдывая .эти выпла- 
I, некоторые председатели 
клались • то на решение 
й-онного совета колхозни- 
в, то на подобную прав
ку в соседних областях...
ведь есть постановления 

■С КПСС и Совета Мини- 
ров СССР на сей счет, 
властное управление сель- 
ого хозяйства уже четы- 
жды -указывало на эти 
.рушения председателям 
щисполкомов, начальни- 
,м райсельхозуправлений, 
рого предупреждало ру~ 
'водителей- колхозов. Но

все это, как ни удивитель
но, не помогло.

В этих колхозах практи
чески не используют широ
ких возможностей системы 
моральных и материаль
ных стимулов в соответст
вии с разработанными ре
комендациями. Поощрения 
предусмотрены, кажется, за 
все: за повышение качества 
продукции в животновод
стве, перевыполнение пла
на, сокращение затрат и 
снижение себестоимости, за 
хорошее использование
техники и экономию горю
чего. Кроме того, преду
смотрена дополнительная 
оплата на севе, сенокосе и 
уборке.

Почему так редко приме
няются эти стимулы? При
чина' проста: много хлопот 
связано с учетом и допол
нительными расчетами по 
определению фактической 
отдачи от труда.

К сожалению, нейтраль
ную позицию в этом воп
росе занимали прокуроры и 
комитеты народного кон
троля. А между тем неоп
равданных выплат в 1978 
году . в Зырянском районе 
произведено на сумму 167,9 
тысячи рублей, а в Перво
майском—на 200,4 тысячи, 
в 1979 году—соответственно

182,2 тысячи и 160,7 тысячи 
рублей. В том числе адми
нистративно - управленче
скому аппарату — 50,6 ты
сячи и 43,7 тысячи рублей. 
Законные же выплаты 
трактористам - машинистам 
в процентном отношении 
составляют только полови
ну этих сумм,

Когда речь заходит о по
ощрении работников ферм, 
то руководителей еще 
можно понять: труд в
животноводстве нелегок. Но 
как понять, когда эти ру
ководители сами прикар
манивают солидные суммы?

Не постесняемся и назо
вем -• имена этих руководи
телей- и эти суммы. За 
прошлый год незаконно 
получили , председ а т е л и 
колхозов: Г. Е. Баранов
ский («1 Мая»)—551 рубль, 
Э. А. Крузе (Имени Кинги
сеппа) — 547, В. И. Ер-
хов (имени Фрунзе) •— 507, 
Ю. И. Брок («Искра») — 
491; главные бухгалтеры: 
П. И. Горинова («1 Мая») — 
419, Л. А. Князева («Рос
сия»)—474; главный инже
нер колхоза имени Ждано
ва Р. А. Конюхов. — 558; 
главный зоотехник колхоза 
имени Фрунзе Г. А. Ильи
на — 504. И список этот 
можно продолжить.

С кем бы из этих руко
водителей и бухгалтеров 
мне ни довелось говорить, 
Есе признают вину, гото
вы возвратить незакон
но полученные деньги. Но 
почему-то не спешат с 
этим.

И возникают щекотли
вые ситуации. Три месяца 
выдерживались «под сук
ном» платежные ведомости 
в колхозах. «Маяк» и «За
ря», долго тормозили расчет 
в колхозе имени Кингисеп
па. Руководители колхо
за имени Карла Маркса 
выжидали, как поступят в 
соседней «России». А из 
«России» следили за дей
ствиями колхоза имени 
Кирова. И остерегались по
лучать незаконные деньги, 
и отказаться от них не 
могли...

Такая ситуация наблюда
лась в Зырянском районе. 
Хотя, как надо поступать, 
председателям и бухгалте
рам хорошо известно. Есть 
и пример — колхоз «Сиби
ряк». Его председатель 
Ф. И. Визнср и главный 
бухгалтер Е. А. Волковиц- 
кая. не переступают закона. 
Сами не получают неполо
женные доплаты и другим 
не позволяют. И дела от 
этого не страдают. Наобо
рот. Уверенно крепнет эко
номика колхоза, улучша
ются быт и культура кол
хозников, благоустраивают
ся села. А на обмане да на 
подачках далеко не уедешь.

В. НАЗАРОВ,
начальник контрольно
ревизионного отдела 

облсельхозуправлеыия.

ОТ ДВОРОВ-К Ц Е Ш
П О ПРИМЕРУ совхоза 

«Коломинский» Чаин- 
ского района наш 

совхоз тоже стремится вне
дрить поточно-цеховую си
стему производства моло
ка. Дело это непростое: тре- , 
бует улучшения техноло
гии, организации труда, ре
конструкции некоторых 
дворов. В этом направле
нии мы уже сделали нема
ло. Прошлую зиму действо
вал сухостойный двор с 
примыкающим к нему ро
дильным отделением. А ря
дом сделали профилакто
рий для телят. Хотя систе
ма еще не совсем отработа
на, но одна удача несо
мненна: заметно повыси
лась сохранность молодня
ка.

Растут и надои. Но высо
кой продуктивностью коров 
наш совхоз не может пока 
похвалиться. За последние 
годы в среднем от коровы 
получали по 1.865—1.950 ки
лограммов. В эту зиму, а 
затем весной и летом на
метилась прибавка. За во
семь месяцев получили от 
коровы по 1.719 килограм
мов молока. Для наших 
животноводов это уже до
стижение. Что5(>1 выполнить 
свое социалистическое обя
зательство, надо за остав
шиеся четыре месяца -на- 
доить еще по 700 килограм
мов молока от коровы.

В августе по сравнению с 
прошлым годом нам зада
лось поднять надои на 81 
килограмм, а если считать 
с начала года, то на 255. И 
в эти дни от коровы полу
чаем примерно по 8 кило
граммов молока в сутки, 
что выше прошлогоднего 
на полтора килограмма.

За счет чего обеспечи
вается рост? В основном за 
счет зеленого конвейера. 
Нынче травостой был ху
же, чем в прошлое лето, 
поэтому почти с самого на
чала пастьбы мы дав.али 
каждой корове в день сна
чала по 20, а потом по 50 
килограммов , зеленого кор
ма. Для скашивания и 
подвозки зеленки выделили

технику и людей. Очень 
добросовестно трудится
здесь с самой весны ме
ханизатор Иван Цьгневский. 
А сейчас вместе с овсяной 
смесью даем коровам еще 
по 20 килограммов турнеп
са, который выращен на 45 
гектарах — хватит не 
только на осень, но и на 
первые зимние месяцы, что 
особенно важно при перево
де скота на стойловое со
держание.

С подъемом трудятся на
ши доярки. Уже по 2.347 
килограммов молока От ко
ровы (при обязательстве 
2.100) получила А. С. Созы- 
кина, ухаживающая . за 
первотелками. Достойно 
продолжают дело мастеров 
машинного доения, з'шед-' 
ших на пенсию, доярки
С. Придолина и О. Григо- 
ревская. От коров своих 
групп они получили больше 
чем по две тысячи кЧлб- 
граммов молока. Добросове
стно относятся к работе 
пастухи И. С. Й’аумчик, 
В. М. Жданов и другие.

Но внедрение поточно-це
ховой системы производст
ва молока требует повыше
ния всей культуры труда 
на ферме. И об этом осо
бенно важно помнить сей
час, когда завершается 
подготовка к зиме. На ка
шей ферме, наконец-то, по
строен Дом животновода. 
Хотя он построен не из 
кирпича, а из дерева, но 
это просторное, светлое по
мещение. Правда, его еще 
надо оштукатурить. Но. 
думаю, к зиме все от
делочные работы, побелка 
и покраска будут законче
ны. Больше порядка стало 
и на самой территории 
фермы. Дворы в основном 
отремонтированы, осталось 
утеплить двери. Проведены 
надежные дороги.

Тормозит переход на по
точно-цеховую систему то, 
что 'МЫ еще. не добились 
равномерности отелоз ко
ров в течение года. Расте- 
ла  коров у нас, как прави
ло, в основном проходили 
в марте, апреле и мае. Та

кая цикличность не позво
ляет наладить ритмичную, 
равномерную работу в цехе 
раздоя: то пусто, то густо. 
Это дело, хотя и не сразу, 
поправляем.

Есть и другие трудности. 
Мы не всегда уверены, по
ступят ли в должном коли
честве к нам нетели из 
совхоза «Чернышевский», 
который специализируется 
на их выращивании в рам
ках объединения «Черны- 
шевское». Телят мы им по
ставляем регулярно, а вот 
телочек взамен получаем 
не всегда. А надо бы на 25 
процентов обновлять мо
лочное стадо ежегодно. (У 
нас на ферме — 700 коров). 
Правда, в прошлом году 
мы получили от них 270 
нетелей, и это сразу улуч
шило наши дела. Так дол
жно быть каждый год, что
бы была уверенность в ус
пехе.

С первых дней зимовки 
станут очень важными 
вопросы р ац ион а л ьн о го,
экономного расходования 
кормов,':'которых нынче за
готовлено поменьше прош
логоднего, осЖенко силоса 
и сена. Но перевыполнено 
задание по сенажу, в два 
раза больше заготовили 
травяной муки, есть около 
500 тонн прошлогоднего си
лоса, солому скирдуем. Ес
ли разумно распорядиться 
всем этим, то коомов, ко
нечно, хватит. Мы сейчас 
как раз этим и занима
емся: с фуражиром при-%
нимаем корма, делаем рас
четы их расходования на 
зиму. Правильное распреде
ление кормов тоже очень 
существенно при поточно- 
цеховой системе.

Напряженно работают 
наши животноводы, но их 
труд окупается ростом про
дуктивности молочного ста
да.

Г. КУЗЬМИНА,
зоотехник совхоза «Гал-
кинский» Бакчарского 

района.

«Слиш ком
м н о г о

техники? »
В этой- корреспонденции, 

опубликованной в газете 
«Красное знамя» 6 августа 
1980 года, правильно указа
но на недостатки в исполь
зовании сельскохозяйствен
ной техники в колхозах и 
совхозах. Имеются хозяй
ства, в особенности в се
верных районах, где из-за 
отсутствия некотРрых ба
зисных частей к отдельным 
машинам не могут восста
новить всю сельскохозяй
ственную технику к сезон} 
полевых работ и вынужде
ны приобретать новые ма
шины сверх того, что тре
буется по рабочим планам.

Начиная с 1980 года, уп
равление сельского хозяй
ства облисполкома устано
вило надлежащий контроль 
и планомерное выделение 
новой техники тем райо
нам и хозяйствам, где име
ется необходимое количе
ство механизаторов для ее 
эксплуатации. Централизо
ванные денежные средства 
на приобретение новой 
техники хозяйствам в те
кущем году выделяются 

'согласно производственно- 
финансовым' планам.

По управлению издан 
приказ «О фактах незакон
ной продажи и передачи 
в аренду автомобилей и 
другой сельскохозяйствен
ной техники». Начальники 
сельхозуправлений Зырян
ского, Бакчарского, Молча- 
новского, Первомайского, 
Парабельского, КриЕошеин- 
ского и Томского райис
полкомов предупреждены 
и обязаны всю незаконно 
проданную и переданную 
технику' вернуть в совхозы 
и колхозы.

Отделу механизации обл- 
сельхозуправления дано
указание сократить в 1980 
году фонды для колхозов и 
совхозов, допустивших
продажу и передачу в 
аренду сельскохозяйствен
ных машин.

В целях повышения эф
фективности использования 
сельскохозяйственных ма
шин,' улучшения их сох
ранности и распростране
ния передового опыта оп
ределены показательные 
машинные дворы в совхо
зе «Коломинский» Чаин- 
ского, в совхозе «Комсомо
лец» Асиновского и в сов
хозе «Тахтамышевский» 
Томского районов.

В течение 1981—1983 го
дов намечено в каждом 
хозяйстве построить цехи 
по хранению и поддержа
нию работоспособности ак
кумуляторных батарей,
теплые склады для хране
ния шин и других резино
технических изделий. В 41 
хозяйстве ведутся строи
тельство и реконструкция 
машинных дворов.

В. КОРНЕВ,
заместитель начальни
ка областного произ
водственного управле
ния сельского хозяй

ства.

СЕ Л Ь СК ИЕ  П О Р Т Р Е Т Ы  

О  о  д, v* е 5 а • I а  я

■С Галиной Ефимовной Бабок мы познакомились на 
летней дойке, близ Тунгусова. Пастухи Виктор Лисов
ский и Николай Малиновский как раз пригнали стадо 
.с лугов. Вечерело. Уже по-шмелиному загудела доиль
ная установка.

Когда стали ее фотографировать, Галина Ефимовна 
даже удивилась:

— Вы не ошиблись случайно? Это мою сестру часто 
снимают для газеты. Анну Ефимовну Огребо. Ее весь 
район знает, далее в области. А я — подменная. Вот и 
сегодня я заменяю как раз Анну: у нее—выходной.

Да, есть такая должность на ферме — подменная 
доярка. И люди, исполняющие ее, остаются зачастую 
как бы в тени. В соревновании они вроде и не участ
вуют: у них нет закрепленной группы коров. Сложно 
подвести итоги. Еще сложнее — работать.

— Бывает, что сегодня доишь одну группу коров, а 
завтра—другую. А ведь к каждой корове надо привык
нуть, понять ее, — рассказывает Галина Ефимовна.

Словом, требуются и умение, и старание. У  этой дояр
ки они есть. Недаром Галина Ефимовна является ма
стером машинного доения первого класса. И подмен
ной дояркой она уже шестнадцать лет.

— Конечно, труд мой оплачивают хорошо, получаю 
десять процентов «подменных», — говорит она. — Но 
иногда немножко обидно бывает, что забывают сказать 
доброе слово. Другим дояркам, смотришь, премию вру
чают. а меня как будто нет.

Об этом Галина Ефимовна говорила спокойно, с 
улыбкой. Чувствовалось, что она не живет этой обидой, 
а так, к слову пришлось...

Трудолюбие, скромность этой женщины удивительны. 
И каждая доярка на ферме в той или иной мере обяза
на ей своим успехом: нет таких, кого бы она не под
меняла для отдыха или для срочных домашних дел.

— Без Галины Ефимовны мы никуда, — признаются 
доярки. — Она нас выручает. На нее надеешься больше, 
чем на себя.

Как же нужно ценить такой труд!
А. СОЛОВЬЕВ.

.Фото Б. Некрасова.
Совхоз «Тунгусовский* Молчановского района.
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\ ХРОНИКА
ПАРТИЙНОЙ
Ж ИЗНИ

Г  о т о в я с ь
к  с ъ е з д у
Собрание партийного ак

тива Октябрьского ■ района 
обсудило вопрос «О зада
чах районной партийной 
организации по подготовке 
к XXV I съезду КПСС». До
кладчиком . выступил пер
вый секретарь райкома 
партии р А. Попадейкин. 
В прениях взяли слово се
кретарь парткома производ
ственного объединения Сио- 
кабель Е. Е. Татаренко, 
машинист, секретарь пар
тийного бюро локомотивно
го депо станции Томск-П 
Н. Г. Коржов, председатель 
местного комитета гОр- 
промторга Т. В. Побегун, 
секретарь парткома Том
ского нефтехимического 
комбината Н. А. Перминов 
и другие.

Собрание актива приняло 
социалистические обяза
тельства Октябрьского рай
она в честь XXVI съезда 
КПСС. Решено план про
мышленного производства 
1980 года выполнить к 28 
декабря, дать сверхплано
вой продукции на два мил
лиона рублей, причем ооес- 

Vпечить прирост объемов 
^производства за счет роста 
производительности труда 
на 90 процентов. Ко дню 
открытия XXVI съезда 
партии многие коллективы 
выполнят двухмесячный 
план.

В. БАЗАРНОВА.

Ш и р о к а я

п о д д е р ж к а
Широкое распространение 

среди трудящихся Киров
ского района получила 
инициатива передовых кол
лективов встретить XXVI 
съезд. КПСС новыми трудо
выми успехами. В произ
водственном объединении 
«Контур» решили выпол
нить план текущего года по 
реализаций продукции 25 
декабря — на два дня 
раньше намеченных обяза
тельств, добиться дополни
тельного повышения про
изводительности труда на 
0Л процента. Многие кол
лективы поддержали при- 
зый бригады Б. Е. Авден- 
кова с электролампового 
завода — выполнить план 
завершающего года .пяти
летки к 63-й годовщине 
Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Бюро Кировского райко
ма КПСС рассмотрело и 
одобрило начинания луч

ших коллективов, передо
виков производства, при
нявших повышенные со
циалистические обязатель
ства. Партийным организа
циям рекомендовано актив
но распространять лучший 
опыт, дести поиск резервов 
на рабочих местах, чтобы 
обязательства по досрочно
му завершению планов де
сятой пятилетки успешно 
выполнить.

Отчитываются

к о м м у н и с т ы
Прочно вошли в практи

ку деятельности партийной 
организации Кривошеин- 
ского районного отделения 
сельхозтехники отчеты
коммунистов. На очередном 
собрании о своей работе 
отчитался председатель го
ловной грутгпы народного 
контроля А. А. Иванов. 
Было отмечено, что в по
следнее время деятель
ность народных контроле
ров заметно активизирова
лась. Проведен ряд рейдов 
по потерям рабочего време
ни, экономии топлива и го
рюче-смазочных материа
лов, качеству ремонта. В 
результате в коллективе 
сократилось число прогу
лов, положительный эф
фект дали и остальные 
проверки.

На этом же собрании не
мало критических замеча
ний было высказано в ад
рес рабочего комитета, ко
торый возглавляет комму
нист Н. Т. Ольховский. Он 
не сумел наладить дейст
венное социалистическое 
соревнование, обеспечить 
его гласность, наглядность. 
Запущена здесь и спортив
но-массовая работа.

Регулярные отчеты ком
мунистов на собрании по
вышают ответственность 
людей за порученное, дело, 
помогают вовремя выявить 
и устранить недостатки в 
работе.

К зиме не готовы
Партком Томского элек

тромеханического завода 
рассмотрел вопрос о ходе 
подготовки предприятия к 
работе в зимних условиях. 
Было отмечено, что со сто
роны руководителей завода, 
начальников соответствую
щих отделов и служб нет 
еще достаточного внимания 
к этой важной кампании. 
Многие мероприятия не 
выполнены, сроки неоправ
данно переносятся.

Партком обязал админи
страцию активизировать 
ход подготовки к зиме, 
партийные организации це
хов, отделов взять под свой 
контроль выполнение гра
фика работ, наметил кон
кретные сроки.

К  О Т К РЫ Т И Ю  X X X V  СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ О О НВ о  имя мира на зем л е
16 сентября в известном 

всему миру здании на бе
регу Ист-Ривер в Нью-Йор
ке в торжественной обста
новке откроется XXXV 
сессия Генеральной Ассам
блеи ООН. На высоких 
стальных мачтах, установ
ленных вдоль фасада штаб- 
квартиры этой организации, 
взовьется еще один нацио
нальный флаг — флаг 
Республики Зимбабве — 
нового, 153-го по счету чле
на ООН. Он еще раз напо
мнит о том, как неудержи
мо меняется политический 
облик нашей планеты под 
могучим революционизи
рующим воздействием сил 
мира, национального осво
бождения и социального 
прогресса. Ведь 35 лет на
зад, в момент своего созда
ния, ООН насчитывала 
лишь 51 государство, и тон 
в ней задавали западные 
державы, тормозившие ре
шение важнейших между
народных проблем-.

Ныне времена измени
лись. Влиятельнейшей си
лой в стенах ООН стали 
страны социалистического 
содружества, выступающие 
при обсуждении актуаль
ных вопросов международ
ной жизни совместно с 
многочисленной группой

молодых развивающихся 
государств, заинтересован
ных в прекращении гонки 
вооружений, в полной и 
окончательной ликвидации 
позорной системы коло
ниализма, в предотвраще
нии угрозы ядерной ката
строфы.

Показательно, 1 что само 
возникновение ООН, став
шее возможным благодаря 
великой победе над фашиз
мом, явилось выражением 
стремления народов не до
пустить новой войны. Не 
случайно государства — ее 
основатели заявили на уч
редительной конференции 
в Сан-Франциско о своей 
решимости «избавить гря
дущие поколения от бедст
вий войны», что зафикси
ровано в Уставе ООН.

Советский Союз неизмен
но поддерживал и под
держивает Устав ООН и 
деятельность этой организа
ции, направленную на ук
репление международной 
безопасности и развитие 
сотрудничества между на
родами.

Оценивая значение ООН, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнев 
подчеркивал, выступая на

торжественном заседании в 
Баку в октябре 1970 года: 
«Что касается Советского
Союза, то мы хотим видеть 
Организацию Объединен
ных Наций эффективной и 
авторитетной, направляю
щей свои усилия на под
держание мира и безопас
ности. Советский Союз ак
тивно поддержит такую 
деятельность ООН.

...Мы смотрим на будущее 
ООН оптимистически, ибо, 
во-первых, знаем, что роль 
и политический удельный 
вес социалистических и 
других свободолюбивых и 
миролюбивых стран в мире 
непрерывно растут и будут 
расти. Во-вторых, мы твер
до убеждены, что политика 
мира, которую Советский 
Союз неустанно проводит, 
выполняя заветы Ленина, 
отвечает в конечном счете 
интересам всех народов, 
всех стран, больших и ма
лых».

Несмотря на происки 
врагов разрядки и между
народного сотрудничества, 
СССР последовательно вы
ступает за повышение ро
ли и эффективности ООН 
как важного инструмента 
укрепления мира и между
народной безопасности,
вносит конкретные мирные

предложения, направлен
ные на упрочение всеобще
го мира и обуздание гонки 
вооружений. Нынешняя 
сессия начинает свою ра
боту в сложной междуна
родной обстановке, вызван
ной попытками сил импе
риализма и гегемонизма 
торпедировать разрядку, 
взвинтить гонку вооруже
ний. Вот почему одно из 
центральных мест в ее ра
боте займет обсуждение 
советских инициатив, про
диктованных заботой о 
ликвидации опасности но
вой войны и углублении 
разрядки напряженности.

Характерно, что среди 
более чем НО актуальных 
вопросов современной меж
дународной жизни, вклю
ченных в предварительную 
повестку дня Ассамблеи, 
важное место отводится 
подведению итогов выпол
нения Декларации об ук
реплении международной 
безопасности, принятой по 
предложению СССР, рас
смотрению вопроса о за
ключении Всемирного до
говора о неприменении си
лы в международных отно
шениях, идея которого так
же принадлежит Советско
му Союзу.

Генеральная Ассамблея

ООН по инициативе СССР 
намерена обсудить вопрос 
о провозглашении 80-х го
дов вторым десятилетием 
разоружения. В этой связи 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко з 
письме на имя генерально
го секретаря ООН К. Вальд
хайма изложил реалистиче
скую программу мер, охва
тывающую практически все 
аспекты проблемы прекра
щения гонки вооружений и 
разоружения. В кругах ми
рового сообщества с пони
манием и одобрением 
встречены основные на
правления борьбы за обуз
дание гонки вооружений, 
предложенные Советским 
Союзом.. К ним откосятся 
прекращение производства 
ядерного оружия во всех 
его видах и постепенное 
сокращение его запасов 
вплоть до полной их лик
видации; дальнейшее огра
ничение и сокращение ко
личеств стратегических 
вооружений, а также их 
дальнейшее ограничение в 
качественном отношении; 
заключение Договора о 
полном и всеобщем запре
щении испытаний ядерного 
оружия; принятие дальней
ших мер по предотвраще
нию распространения ядер
ного оружия; заключение
конвенции об укреплении
гарантий безопасности не
ядерных государств и мно
гие другие. По признанию 
большинства членов ООП, 
реализация этой програм
мы имела бы огромное 
значение для укрепления
мира на земле.

Повестка дня XXXV

сессии Генеральной Ассам
блеи ООН включает также 
ряд вопросов, впервые по
ставленных на обсуждение 
Советским Союзом. В их 
числе — запрещение созда
ния новых видов и новых 
систем оружия массового 
уничтожения, заключение 
соглашения о неразмеще- 
нии ядерного оружия на 
территории государств, где 
его нет в настоящее вре
мя.

Генеральная Ассамблея 
должна рассмотреть вопрос 
о переговорах об ограниче
нии стратегических воору
жений. Ее предыдущая 
сессия единодушно призва
ла к скорейшей ратифика
ции Договора ОСВ-2, кото
рая, как известно, отклады
вается на неопределенное 
время по вине американ
ских «ястребов».

Большое значение имеет 
рассмотрение на сессии 
проблем, связанных с лик
видацией остатков коло
ниализма на юге Африки, 
положением на Ближнем 
Востоке и т. д. При этом 
СССР, как всегда, твердо 
стоит на стороне народов, 
борющихся против импе
риализма и реакции, за 
подлинную свободу и неза
висимость.

Народы мира вправе 
ожидать, что высший фо
рум ООН внесет свой вклад 
в оздоровление политиче
ского климата планеты, и 
прежде всего в продолже
ние политики разрядки, в 
сохранение и укрепление 
мира, прекращение гонки 
вооружений и разоружение.

В. МАТЯШ,

СБОРНИК «В  ЕДИНОЙ БРАТСКОЙ СЕМЬЕ
Вышел в свет сборник «В 

единой братской семье». В 
него вошли материалы о 
пребывании Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева 27—31 августа

1980 года в Алма-Ате на 
торжествах, посвященных 
60-летию Казахской СССР 
и Коммунистической пар
тии Казахстана.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы. ■ (ТАСС).

КУЛЬТУРНЫЕ ЦЕНТРЫ СЕЛА
МИНСК, 11 сентября. 

(Корр. ТАСС). На новую 
прогрессивную форму рабо
ты переходят сельские 
клубы страны: завершился 
первый этап создания 
централизованных клубных 
систем и культурных ком
плексов. В них объедини
лись все учреждения куль
туры, просвещения и об
щественные организации, 
находящиеся на террито
рии одного хозяйства или 
сельского Совета. Единый, 
план работы, общая мате
риальная база помогают 
полнее удовлетворять воз
росшие духовные потребно
сти сельских жителей.

— Централизация клубов 
открывает самые неожи

данные возможности для 
повышения качества идей
но-воспитательной работы 
на селе, — сказала заме
ститель министра культуры 
СССР Т. В, Голубцова. — 
К культурным комплексам 
здесь присоединились ме
дицинские учреждения,
предприятия быта, торгов
ли. В сельских клубах от
крылись кружки домовод
ства, технического и при
кладного творчества. Разно
образнее и интереснее ста
ли программы вечеров от
дыха, лекториев. Осуще
ствляется важнейшее тре
бование партии — сделать 
идейно-воспитательную ра
боту более конкретной, свя
занной с повседневными 
нуждами людей.
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*ЕЩЕ РАЗ О ПОТЕРЯННОМ ВРЕМЕНИ
С м о т р  н а р о д н о г о  к о н т р о л я и « К о м с о м о л ь с к о г о

п р о ж е к т о р а »  по  и с п о л ь з о в а н и ю  р а б о ч-е г о в р е м е н и

Четыре процента рабочего времени потеряло Томское
территориальное управление строительства за полгода 
только из-за отсутствия материалов. Это значительно больше, 
чем в прошлом году.

...ДЛЯ СЕБЯ
Двухсотвосьмидесяти с е- 

миквартирный дом в мик
рорайоне Новый трест 
Томскжилстрой 1 возводит 
для своих рабочих. И пото
му можно предположить, 
что уж «своя-то рубаха...».

— А так оно и есть, — 
говорит начальник участка 
А. А. Плетнев. —  На дру
гих объектах треста со 
снабжением стройматериа
лами еще хуже.

Трудно с кирпичом. О 
запасах его на площадке и 
говорить не приходится. 
Бригаде каменщиков К. Г. 
Киля требуется в день 15 
тысяч штук. А  последний 
р аз завозили пять дней на- 

^  ад. И то — 11,6 тысячи.
' Еще тяжелее с бетоном. 
Не хватает монтажных 
конструкций... Вот и суди
те при этом об эффектив
ном использовании рабоче
го времени!

— Стоим. Из месяца не 
меньше половины времени 
— простой, — печально 
констатирует Александр 
Алексеевич.

Но зато — никаких про
блем с раствором. За пол
часа до начала работы уже 
завезли. Но ведь из одного 
раствора дома не пост
роить!..

... ДЛЯ СТУДЕНТОВ
Почти те же «дейетвую- 

, щие лица»: тот же трест 
(Томскжилстрой), то же 
строительное управление 
(СУ-12). Только бригада 
другая — Г. А. Будаева да 
место действия — строи
тельство общежития ТГУ.

За полчаса до обеда здо
ровых молодых парней, 
полных желания работать, 
застали мы... за карточны
ми баталиями.

Здесь, наоборот, нет ра
створа. Делают заявку на 
восемь утра — привозят в 
десять. И то либо не ту 
марку, либо вместо двух с 
половиной кубометров — 
полтора. Ну, а кирпич?

— Хватит еще на не
дельку, — говорит мастер

А. Ф. Пороббв. — Кое-ка
кой запасец имеем. Вот и 
вчера семь тысяч штук 
подбросили.

Одним — раствор, другим 
— кирпич. И заметьте: та
кое творится в рамках да
же одного СУ. Вот это уро
вень управления!

' ... И ДЛЯ ВСЕХ
Домостроительный комби

нат строит для всех. Возь
мем, к примеру, 108-квар
тирный крупнопанельный 
дом № 20 в микрорайоне 
Новый.

Машина въезжает на 
стройплощадку.

— Ну, что ты привез? 
Зачем они мне, эти плиты?
•— приветствует шофера 
прораб В. И. Салабай.

Василий Иванович неза
медлительно заполняет та
лой возврата и отправляет 
весь груз назад — на за
вод КПД. И возмущается: 
тех конструкций, что зака
зывали, не везут.

Почему так происходит? 
Не последнюю роль в этом, 
видимо, играет то, что цех 
комплектации КПД опери
рует кубометрами сборного 
железобетона. На них ра
ботает, за них и премии 
получает. Сколько мы ни 
говорим, что «вал» не мо
жет быть основным стиму
лирующим показателем в 
деятельности строительных 
подразделений, это во мно
гом остается на словах.

Эффективность хозяйст
вования. Складывается она 
из многих компонентов. Ну 
разве нельзя, например, 
решить на комбинате такой 
вопрос? Нужды данного 
объекта в растворе исчер
пываются 1,2 кубометра. 
А привозят как минимум 
два. Остатки застывают, их 
выбрасывают. Транспорт
ным организациям невы
годно возить меньше. ’(Как 
и отвозить остаток на 
соседний — в ста мет
рах — объект ДСК). Ко
нечно, шоферы согласны 
возить хоть по 0,3 куба, но 
с тем „ условием, чтобы оп

лачивали полный воз. ДСК 
против.

— А я подсчитал, — го
ворит В. И. Салабай, — что 
убытки в этом случае бу
дут даже меньше.

А кто подсчитает убытки 
нравственные, моральные?

Или взять субботу 23 
августа. Приказом по ДСК 
вывели рабочих на объект 
(дабы план подтянуть). Оп
лата, естественно, повы- • 
шейная. Создали на этот 
день запас железобетонных 
конструкций, все, как по
лагается. А уже в поне
дельник. сидели без ра
боты. Нечем было рабо
тать.

В крупнопанельном домо
строении все упирается в 
работу завода КПД. Доба
вим: неритмичную и сла
бомощную на сегодня. Бу
дущее томских строителей 
во многом (и не без основа
ния) связывают с реконст
рукцией этого предприятия 
стройиндустрии. Новые
мощности и площади дол
жны разрешить многие 
проблемы. И реконструк
ция идет. Как же здесь ор
ганизованы работы?

Два часа стоит и тарах
тит бульдозер из УМ-1 тре
ста Спецстроймеханизация. 
Не может проехать на 
нужный ему объект работ
— на пути кран Томского 
участка Сибстальконструк- 
ции. А  между тем именно 
бригада этого треста и за
казала бульдозер.

— Да, так уж получилось
— сами себе мешаем, — с 
горечью признается брига
дир А. И. Заньков. — Вче
ра думали управиться, но 
нам, в свою очередь, поме
шал генподрядчик. Вернее, 
кран его, принимавший бе
тон. А работы-то там буль
дозеру на десять минут...

— Не может быть, чтобы
стояли! У  всех полно ра
боты, — возмутился А. Я. 
Зайцев, главный инженер 
генподрядного треста
Томекпромстрой, когда мы 
попросили его разъяснить 
ситуацию.

Собрался Анатолий Яков
левич, двинул на площад
ку. И вмиг все уладил.. 
Оказалось, что бульдозер 
может проехать другим 
путем, для чего надо под

винуть бездействующие эк
скаватор и кран.

Вот так оперативное уп
равление и планирование! 
Но такими- ли методами 
должна осуществляться
координация партнеров?

А В РЕЗУЛЬТАТЕ? 
Результаты порой весьма 

любопытны. Например: в
СУ-12 потери рабочего вре
мени составляют из-за 
неудовлетворительного сна
бжения до 50 процентов. И 
тем не менее норму выра
ботки выполняют здесь на 
150 процентов и больше. 
Аналогичная картина на 
ДСК. Конечно, рабочих оби-> 
жать нельзя — не по их 
же вине простои. Но все- 
таки — 150 процентов...

Не могут в таких усло
виях принести должного 
эффекта и передовые ме
тоды работы — тот же 
бригадный подряд, к при
меру.

Можно понять бетонщи
ков бригады А. Б. Ижуч- 
кина из СУ-12, которые не 
стали подписывать. до
говор, ибо при таком снаб
жении бригадный подряд 
ничего не даст. Ну. а там, 
где он есть, рабочие его 
часто не ощущают.

— Что до подряда рабо
тали, что с ним — разни
цы никакой, — мнение 
бригадира отделочников 
СУ-16 Г. Н. Аношко.

Единодушно и другое 
мнение строителей:

— Создайте нам условия, 
и мы такую работу пока
жем!..

Вот только кто бы занял
ся организацией труда и 
производства, . повышением 
уровня управления и пла
нирования, эффективности 
хозяйствования в целом? 
Тем, что мы называем хо
зяйственным механизмом 
и его совершенствованием?

В. ЛЕБЕДЕВ, 
инспектор областного 
комитета народного 

контроля, 
И. ТРУШКОВ, 

член группы народного 
контроля ТТУС, 
Л. ТИМОФЕЕВ, 

член областного штаба 
«Комсомольского про

жектора»,
В. ИВАНОВ, 

наш корр.

Е ж Д у н а Р о д н а й

НФОРмация
е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю т

В поддержку политики партии
КАБУЛ. Массовые ми- нами Народных вооружен- ность и спокойствие в раз- 

тинги и собрания в под- ных сил ДРА состоялись в личных районах страны, 
держку политики партии и провинциях Ку-нар, Лаг- Генеральный секретарь 
правительства Демократа- ман, Саманган, Фарьяб и ЦК НДПА, председатель 
ческой Республики Афга- других. Революционного совета и
нистан состоялись в по- Новые и новые добро- премьер-министр ДРА Баб- 
следние дни во многих вольцы вступают в армию рак Кармаль принял пред- 
провинциях страны. Тыся- для борьбы против банд ставителей трудящихся
чи старейшин. племен, наемников империализма уезда Хульм провинции 
представителей духовен- и реакции. В составе На- Саманган. В ходе встречи, 
ства, рабочих, крестьян, родных вооруженных сил сообщает кабульское радио, 
'представителей интелли- они участвуют в операциях представители трудящихся 
генции выразили готов- по разгрому бандитов, про- уезда заявили о поддержке 
ность защищать завоева- водят разъяснительную руководства ДРА и готов-
ния апрельской революции, работу с населением, при- ности вести борьбу с вра-

Срз.\;сгтнь:е митинги и латают все силы к тому, гами апрельской рсволю- 
■ собрания населения с вой- чтобы обеспечить безопас- ции до победного конца.

В ОБЪЕКТИВЕ — 
БОЛГАРИЯ

Болгарский народ вместе 
с советскими людьми и 
друзьями из других стран 
широко отметили 9 сентяб
ря 36-ю годовщину социа
листической революции в 
Болгарии. Путь, пройден
ный НРБ, венчают большие 
успехи во всех областях 
жизни — политической, хо
зяйственной и культурной. 
Братский болгарский парод 
продолжает строительство 
развитого социалистическо
го общества, настойчиво 
борется за выполнение ис
торических задач, постав
ленных X I съездом БКП.

НА СНИМКЕ: нефтехими
ческий комбинат близ Бур
гаса. Это одно из 300 пред
приятий, сооруженных в 
НРБ при содействии Со
ветского Союза, составляю
щих основу промышленно
го потенциала республики.

Фото БТА ТАСС.
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ВАРШАВА. Как сооб
щает агентство ПАП, по 
инициативе первого се
кретаря ЦК ПОРП 
С. Кани визит прези
дента Французской Рес
публики В. Жискар 
д’Эстэна в ПНР, . наме
ченный на конец сен
тября, после соответст
вующих консультаций 
отложен.

Обе стороны подтвер
дили стремление к под
держанию дружеских 
отношений междз  ̂ Поль
шей и Францис^/ и вы
разили готовность осу
ществить ЭТОТ ВИЗИТ Б
близком будущем.

П о д п  и с  а  н а
к о н в е н ц и я

КАНБЕРРА. Сегодня 
здесь подписана конвен
ция о сохранении мор
ских живых ресурсов 
Антарктики. Она разра
ботана на состоявшей
ся ранее в Канберре 
конференции 15 госу
дарств, ведущих ак
тивные научные иссле
дования в этом районе 
мира.

В соответствии с кон
венцией в Хобарте — 
главном городе штата 
Тасмания — создается 
штаб-квартира между
народной комиссии по 
сохранению морских
живых ресурсов Ан
тарктики.

Конвенцию подписали 
представители Англии, 
Аргентины, Бельгии,
РДР, Норвегии, Новой 
Зеландии, Польши,
США, ФРГ, Чили, ЮАР. 
От имени Советского 
правительства конвен
цию подписал посол 
СССР в Австралии.

ПРИЗЫВ К ДЕМОКРАТИЧЕСКИМ СИЛАМ
БУЭНОС-АЙРЕС. Группа 

руководителей Компартии 
Аргентины выразила тре
вогу в связи с арестом 
первого секретаря ЦК 
Парагвайской компартии 
Антонио Майданы.

В распространенном ими 
здесь заявлении указы
вается, что отсутствие све
дений о судьбе и местона

хождении мужественного 
сына народа Парагвая вы
зывает серьезное беспокой
ство демократической об
щественности Аргентины 
и других стран Латинской 
Америки, всего мира.

Как отмечается в доку
менте, похищение в Буэ
нос-Айресе А. Майданы 
является грубейшим нару

шением демократических 
прав, которые распростра
няются на всех лиц, про
живающих постоянно или 
временно в Аргентине. Уже 
неоднократно бывали пре
цеденты, когда патриоты, 
не имеющие аргентинского 
гражданства, становились 
после' их задержания на

территории Аргентины уз
никами обученных ЦРУ 
карательных органов фа
шистских режимов.

В заявлении содержится 
призыв ко всем демокра
тическим силам решитель
но добиваться освобожде
ния первого секретаря ЦК 
Парагвайской компартии.'

Варварские преступления
НЬЮ-ЙОРК. Правитель

ство Кампучии, возглавля
емое Хенг Самрином, по
степенно нормализует
жизнь в стране и поль
зуется растущим' автори
тетом среди населения, ко
торое с ужасом вспоминает 
о временах кровавого 
правления режима Пол 
Пота. Признания такого 
рода все чаще попадают на 
страницы даже тех запад
ных изданий, которые 
весьма далеки от симпатий 
к народно-революционной 
власти.

«Повсюду в Кампучии 
можно услышать единодуш
ное мнение — жизнь ста
новится Есе лучше», — пи
шет корреспондент амери
канского журнала «Нью- 
суик», -побывавший недав
но в' НРК. - Новые власти, 
отмечает он, создали лю-. 
Л ям ■ стимулы для труда и

я но■| ОТ?

Ь

вернул-и экономику к жиз
ни. Снова функционирует 
сельское хозяйство. Проде
лана немалая работа для 
обеспечения населения
продовольствием, которого 
теперь ■ в большинстве рай
онов достаточно для всех.

Самое же главное за
ключается в том, что кам
пучийцы, наконец, зримо 
ощущают, что их положе
ние с каждой неделей 
улучшается. «Для всех 
них, — указывает журнал, 
— самым страшным было 
бы возвращение Пол Пота 
и его режима. Многие с 
содроганием вспоминают 
террор полпотовских пала
чей, которые убивали кам
пучийцев сотнями тысяч». 
Некоторые из этих голово
резов, в том числе, началь
ник полпотсеской охранлИ 
Кан Кеч Ю/до qjix пор 
находятся в составе банд,

действующих с территории 
Таиланда в пограничных 
районах НРК. На совести 
этого садиста и палача, 
указывает журнал, китай
ца по происхождению, 
убийство одного миллиона (J) 
кампучийцев. Документы, 
брошенные полпотовцами 
во время поспешного бег
ства из Пномпеня, свиде
тельствуют о том, что Кан 
Кеч Ю лично отдавал при
казы о казнях «политиче
ских заключенных», в 
числе которых были 9-лет
ние дети.

Для того, чтобы заполу
чить признания в якобы 
совершенных «преступле
ниях», этот находящийся 
на свободе преступник и 
е̂го подручные прибегали к 
самым варварским пыт
кам — обливали живых 
людей керосином и затем 
поджигали, вырезали у

живых узников печень 
и т. д.

Именно по инициативе 
Кан Кеч Ю одна из пном
пеньских школ была пре
вращена в печально изве
стную всему миру тюрьму 
Тоулсленг, ставшую глав
ным местом пыток при 
Пол Поте.

«Западу, и особенно Сое
диненным Штатам, — пре
дупреждает журнал, — не ; 
следует игнорировать ту 
глубокую тревогу, которую 
вызывают у кампучийцев 
действия полпотовцев,
поддерживаемых Китаем, I 
в пограничных районах | 
Кампучии. То-, что до сих ; 
пор Соединенные Штаты | 
продолжают поддерживать I 
притязания пелпотовцев на 
место в ООН, ставит США 
в неприглядное положение 
сторонника одного из са
мых варварских режимов 
в мировой истории и са
мого наихудшего из всех, 
какие когда-либо * знала 
Кампучия».
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О  Л О Г И
народному

- Таков был

хозяйству
девиз VII Всесоюзного 

гляциологического  
п р о ш е д ш е г о  в

симпозиума, 
Т о м с к е

ТОМСКОМ ункверси- 
I тете была создана од
на из первых в стра

не научных школ, ориенти
рованных на изучение при
родных льдов. У  истоков 
этой школы стоял профес
сор В. В. Сапожников, дело 
которого продолжила целая 

'плеяда ученых: Г. К. Тю
менцев, братья Б. В. и 
М. В. Троновы, нынешний 
руководитель лаборатории 
гляциоклиматолстии В. С. 
Ревякин. Долгое время уче
ные Томска изучали горно
ледниковый Алтай, а в пос
ледние годы расширили 
сферу своих интересов, ох
ватив не только все горы 
юга Сибири, но и предго
рья и равнины. Это совпа
ло с научным переворотом, 
происшедшим в гляциоло
гии: отрасль землеведения 
превратилась в большую 
самостоятельную науку,
изучающую все виды при
родного льда и снега. Надо 
ли говорить о том, что та
кая тематика весьма акту
альна для Западной Сибири 
вообще (и для ее нефтедо
бывающих районов, в част
ности)?

— Инженерно-научное изу
чение условий снегонакопле
ния на Западно-Сибирской 
равнине, рекомендации по 
характеристикам промерзания 
грунтов в ее пределах — од
но из важнейших направле
ний нашей сегодняшней дея-- 
тельности, — говорит глава 
томских <ледоведов> Виктор 
Семенович Ре'вякин. — И де
ло здесь не только в том, что 
зимы длятся в здешних ши
ротах очень долго. Простей
шие подсчеты показывают: 
продление срока службы 
зимней автодороги хотя бы 
на один день даст экономиче
ский выигрыш только для 
одного леспромхоза в де
сятки тысяч рублей. А неф
тяникам? ,А геологам? Ме
лиораторам? Вот . почему изу
чение снежно-ледового комг 
плекса Томской области мы 
ставим во главу угла наших 
исследований.

Значительная часть док
ладов, прозвучавших на 
симпозиуме, была посвя
щена проблемам именно 
такого рода. Около трехсот 
представителей «холодной» 
науки съехались в Томск 
из десятков городов ’ стра
ны. О борьбе с лавинами 
Кавказа и Памира, о про
блемах работы в условиях 
вечной мерзлоты и нале
дей БАМа и Якутии, о ме
тодах предупреждения гля- 
циальных селей, угрожа
ющих нашим предгорным 
городам, рассказывали и 
маститые ученые, и моло
дые специалисты в обла
сти снега и льда. Москвё,

Ленинград, Ташкент, Алма-
Ата, Петропавловск-Кам
чатский, Иркутск, Якутск, 
Игарка, Хибины — вот, 
быть, может, только десятая 
часть тех городов и пунк
тов, в которых трудятся 
участники представительно
го научного совещания.

Наш корреспондент по
просил нескольких из них 
высказать свои пожелания 
томичам — хозяевам сим
позиума.

Доктор технических наук 
Аркадии Константинович 
Дюнин из Новосибирска:

— Томск, зачинатель нау
ки в Сибири, со славными 
делами пришел к столетию 
своего важнейшего куль
турного центра — универси
тета.

Хотелось бы, чтобы ученые- 
томичи сохраняли и , укрепля
ли давнюю традицию — на
правленность на актуальные 
проблемы хозяйственного ос
воения гигантских террито
рий Сибири и северо-восто
ка.

А томичам-гляциологам
давно пора создать головной 
научно - исследовательский 
институт прикладной гляцио
логии, координирующий ист 
следования от Урала до Ти
хого океана. Полагаю, что 
секция гляциологии Между
ведомственного геофизическо
го комитета при Академии 
наук СССР и все гляциологи 
страны помогут томичам в 
становлении такого инсти
тута.

Член-корреспондент АН 
СССР Владимир Михайло
вич Котляков:

—• Желаю томским гляцио
логам быть достойными про
должателями дела их учите
ля. — профессора Михаила 
Владимировича Тронова.

О необходимости созда
ния при Томском универси
тете НИИ прикладной гля
циологии говорили также 
многие другие участники 
симпозиума. Научное уч
реждение такого рода будет 
первым в отрасли.

А Алтай... Что ж, Горный 
Алтай по-прежнему остает
ся одной из баз для изу
чения природных процес
сов, происходящих в Сиби
ри. Ведь именно там, в го
рах, рождаются погоды, 
распространяющиеся на 
большую часть Западно-Си
бирской равнины, именно 
там в чистом виде прояв
ляются закономерности
развития снегов и льдов, 
знание которых так нужно 
нам всем. И на снимках 
нашего фоторепортера
Е. Лисицына запечатлены 
рабочие будни молодых 
томских гляциологов.

В. ЛОЙША.

Решающий т рет ий период
Хоккеисты v сборной СССР 

в первом из трех товари
щеских матчей с нацио
нальной командой Чехосло
вакии в четверг в Праге 
добились победы — 5:3
(1:2, 2:1, 2:0). У победителей 
шайбы забросили Михайлов 
— две, ‘Дроздецкий, Жлук-

тов, В. Голиков, у проиг
равших —Поузар, Дворжак, 
Кокремент.

В пятницу соперники 
’ встретились вновь в Праге, 
а в воскресенье в Брати
славе состоится их третий 
матч.

(ТАСС).

М а т ч ш а х м а т и с т о к
ВИЛЬНЮС. Всего один

надцать ходов сделали при 
доигрывании второй партии 
полуфинального матча пре
тенденток на первенство 
мира по шахматам Нана 
Александрия и Марта Ли- 
тинская. После 51-го хода 
была зафиксирована ничья 
по предложению Александ
рии, которая ведет в мат
че — 1,5:0,5.

Третья партия состоится 
13 сентября.

ТБИЛИСИ. После трое
кратного повторения пози
ции на 52-м ходу заверши
лась вничью четвертая 
партия полуфинального
матча' претенденток на 
первенство мира по шах
матам между Ноной Гап- 
риндашвили и Наной Иосе
лиани. Счет в матче — 
2,5:1,5 в пользу экс-чемпи
онки мира.

12 сентября — пятая пар
тия.

(ТАСС).
т-

СООБЩЕНИЕ ГОСАВТОИНСПЕКЦИИ
В первой декаде сен

тября по Томску и об
ласти произошло 26 до
рожно-транспортных про
исшествий. Пострадало 18, 
погибло 4 человека.

По-прежнему много про
исшествий случается по 
вине водителей: не умеют 
выбирать • правильную ско
рость, не соблюдают дис
танцию, ошибаются во вре
мя маневра.

Мотоциклист Г. А. Самсо
нов 3 сентября столкнулся с 
автомобилем ЗИЛ-130. По
гибла жена мотоциклиста, 
сам он ранен. Двумя днями 
позже на проспекте Лени
на столкнулись «Пикап» 
дрожжевого завода и «За
порожец» А. М. Быкова. 
Оба автомобиля разбиты.

Лихачей ничто не Удер
живает; ни плохое состоя

ние дороги, ни предупреж
дающие знаки, ни сложные 
ситуации. За нарушение 
правил в этой декаде нака
заны 1.120 томских водите
лей, в основном лихачей. 
За этот же период 76 води
телей задержаны за управ
ление транспортом в пья
ном виде. Второй раз по 
этой причине предстал пе
ред административной ко
миссией шофер треста 
Томскавтодор А. И. Яры- 
чев. Он лишен права уп
равлять автомобилем сро
ком на 5 лет. Строго на
казаны также любители 
спиртного А. П. Вербицкий 
с Томского электромехани
ческого завода, М. А. Ере
меев из НИИЯФ, А. П. 
Дятлов из управления во
допроводно - канализацион
ного хозяйства.

С У Б Б О Т А ,  13,  сентябри

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

10.00. «время». 11.00. «Для 
вас, родители!» 11.30. /Кон
церт исполнителей на н анод
ных -инструментах. 12.00. 
«Больше хороших товаров». 
12.30. Международная това
рищеская встоеча по хоккею. 
Сборная ЧССР — сборная 
СССР. Передача из Праги. 
14.15. «Рассказы о художни
ках». Член-корреспои
Академии художеств СС C.- 
О. Филатчев. 14.45. «Победи
тели». Клуб фронтовых дру
зей. Встреча ветеранов Ш 
гвардейской танковой армии. 
16.00. 37-й тираж «Спортло
то». 16.15. «Наш адрес — со
ветский Союз». Передача из 
Запорожья. 16.45. «Сегодня в 
мире». 17.00. «Впервые на 
якране ПТ». «Деревня Утка». 
Художественный Фильм
(иттностл'ди*1 им. Горького.
1976 г.). 1845. Беседа Поли
тического обозревателя Ю. А. 
Летунова. 18.55. «Мастера со
ветского исполнительского
искусства». Играет народный 
артист СССР Л. Коган. 19.35. 
Беседа на международные_ те
мы политического обозрева
теля газеты «Правда» Ю. А. 
Жукова, . 20.20. «Очевидное — 
невероятное». 2145. «Стакан - 
воды». Телевизионный худо
жественный фильм по 'моти
вам одноименной пьесы О. Э- 
Скриба. 1-я серия. 22.30. 
«Время». 23.05. «Стакан во
ды». 2-я сепия. 00.10. Играет 
ансамбль «Мелодия» под уп
равлением Г. Гараняна. 01.00. 
Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.30. «Для вас, ребята!» 
Спектакль’ Алтайского краево
го театра оперетты «Кошкин 
дом». 17.45. Студия «Юность». 
«Товарищ наставник». 18.10. 
«Театр — селу». О встрече с 
тружениками села рассказы
вают работники Томского об
ластного драматического те
атра.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

П Р О Б Л Е М Ы  Д О Ш К О Л Ь Н О Г О  В О С П И Т А Н И Я

гит..||1»»п,.,.1Г111|.11.111т1..П1Мтп»»»«П8|«М1111«111т|1П1111ИИ1П11111111111ИНШ1111И111111ШЩЧ11111И1111111И11П»18Ш11111111Щ|111111Щ»И1Н1Ит11ПНШ18ПНЩПШП1ППН1»тШ18»111ПЩ|11Ш»11И

дим выступать). Во всей 
этой работе наша опора — 
родители. Если они, даже 
что-то упустив в первые 
годы жизни ребенка, начи
нают нас поддерживать, по
нимать, малыш меняется 
на глазах.

Конечно, есть 
случаи, которые 
особого терпения 
такта со стороны

нравственности
Ребенок не рождается 

злым или доорьпй, обман
щиком или честным, равно- 
душным или любознатель
ным. Нравственные качест
ва ему предстоит приобре
сти. И они формируются с 
самого раннего детства.

...Десятимесячный кара
пуз уцепился за нос дедуш
ки и теребит его полнень
кой ручкой. «Ну и силач!» 
—- умиляется дед, а сам ед
ва сдерживается от боли. 
Через год тот же малыш 
топает ножкой, требуя де
душкины очки, красивую 
статуэтку или папину кни
гу. «Такой любознатель
ный!» — уже с меньшим 
умилением объясняют кап
ризы ребенка домашние. 
Еще через тод-два маль
чик, защищая своеобразно 
понятое им право, бро
сается с кулаками на де
душку или грубит матери 
в ответ на ее возмущенное: 
«Нет, уж этого-то я тебе 
больше не разрешу...»

Каким станет взрослею
щий человек в будущем? 
На. этот вопрос трудно отве
тить сразу и безошибочно. 
Ведь -много и других фак
торов, которые, переплета
ясь и складываясь, уже 
влияют и будут с годами 
все интенсивнее влиять на 
него. Но ясно одно: родите- 
ли опоздали с воспитанием 
добрых привычек.,

Конечно, дошкольник 
еще не способен к вполне 
сознательным (нравствен-1 
ным поступкам. Им долж
ны руководить взрослые, 
помогая усваивать привыч
ные нормы поведения. Та
кие, которые соответствуют 
нормам морали и этики на
шего общества.

Понятно, что самые пер
вые- и‘ самые внимательные 
учителя —  это близкие ре
бенку люди. И они распо
лагают самым сильным 

i оружием. Это оружие — 
‘ личный пример.

Мы, дошкольные педаго
ги. очень хорошо чувству
ем, умело, или нет «лепят» 
дома характер, мировоззре
ние ребенка. И, принимая 
даже в ясельную группу 
новенького, берем на себя 
ответственность и обязан
ность в чем-то вооп-итывать 
пап и мам.

У  одного ребенка наши 
работники заметили любовь 
к играм в. одиночку, у дру
гого—уверенность, что раз
бросанные им игрушки со
берут взрослые, у  третьего— 
неумение различать наряд
ную одежду и будничную... 
Значит, предстоит внима
тельнее присмотреться к 
тем, кто приводит малы
ша в детсад, понять уклад 
семьи и, возможно, дать бой 
(тактично, но решительно) 
эгоизму, неряшливости 
взрослых. Ведь -иначе они 
передадут все это по на
следству. Непрорто работать 
С такими -родителями, тем 
более что многие наши 
воспитатели моложе их.

Как влиять на взрослых? 
Нового, пожалуй, мы не 
открыли. Так же, как в 
других садах и яслях, про
водим собрания пап и мам, 
приглашаем на утренники, 
сообщаем им массу сведе
ний об успехах и неудачах 
ребенка, стараемся в бесе
дах со взрослыми понять 
истоки детских шалостей 
или хороших поступков.

Наш' комбинат — завод
ской. Х^одители ребятишек 
подчас работают в разные 
смены, многие не умеют 
или не имеют возможности 
позаботиться о развитии 
эстетических вкусов своих 
ребятишек. И вот, когда 
завод построил для нас но
вое светлое здание, мы ре
шили: ' сделаем все, чтобы 
уже с порога встречала де
тей красота. Маленькие 
«зимние сады» в вестибю
лях, современная мебель, 
художественное оформле
ние здания подчинили этой 
задаче.

Иные родители говорили: 
зачем тратить столько де
нег н а ' полированную ме
бель — все равно, мол, дети 
ее испачкают, испортят. Но 
прошло два года, и этот 
вопрос уже не поднимается. 
Эксцессов больше нет, дети 
поняли, что их столы, пар
ты, шкафы красивы, удоб
ны для игр и работы, и 
очень стараются их беречь.

Сейчас много говорят и 
пишут о необходимости на
чинать эстетическое воспи
тание как можно раньше. 
Наши воспитанники рисуют 
и лепят, поют, танцуют,

занимаются музыкой. Одна 
мама недоумевала: «Зачем 
моего сына взяли в ор
кестр: ведь у него плохой 
слух...». А  - мы, .наоборот, 
не делаем отбора лучших, 
стараемся развить чувство 
ритма, слух и другие каче
ства у «неспособных» ре
бятишек. Да, конечно, ре
жут ухо, портят радужную 
картину праздничного кон
церта порой фальшивые 
нотки в мелодии, которую 
исполняют дети дуэтом или 
кв-артетом. Но мы идем на 
это ради чьей-нибудь Иры 
или малыша Баси, которым 
очень полезно чаще, петь и 
которым это, пожалуй, • 
нужнее, чем тем, Кто не 
фальшивит. Нужно это и 
родителям, чтобы не сдела
ли самой большой ошибки 
—не посчитали своего ре
бенка бесталанным, не за
ложили в него неуверен
ность в своих силах.

Особую ‘ праздничность 
занятий нашего оркестра 
народных инструментов и 
других музыкальных заня
тий придает то, что даже 
на репетиции детишки при
ходят «при параде», как на 
утренник. Я уж не говорю 
о том, сколько сил тратит 
музыкальный работник на 
индивидуальные занятия с 
теми, кто усваивает все 
медленно, с трудом.

Союз воспитателей и ро
дителей может дать мно
гое, если он не формален. 
Завком профсоюза отпуска
ет нам средства и на при
обретение музыкальных 
инструментов, и на витами
низацию детского стола, и 
на поездки в лес, и т. и. Но 
мы мечтаем о том, чтобы 
на заседаниях завкома ча
ще стояли вопросы семей
ного воспитания, чтобы 
пьющий отец знал: с него 
всюду спросят за плохой 
пример, который он пока
зывает ребенку. сожалев 
нию, есть в числе ' наших 
родителей не очень благо
получные. Их трудно убе - 
дить в том, что в садик 
опаздывать - так же нехоро
шо, как и на смену? Они 
забывают, что небрежность 
в одежде их ребенка, от
сутствие его на зарядке, не 
вовремя заплаченные день
ги за занятия английским

языком, люоое другое на
рушение не могут пройти 
не замеченными в садовском 
коллективе. Как пережива
ют их сыновья, дочери, что 
у них все не так, как у 
других: ребятишек, не так, 
как требует воспитатель! 
Именно отсюда подчас бе
рут истоки озлобленность, 
раздражительность, неуват 
жение к близким, а затем 
и вообще к старшим.

Вспоминаю, как папа, 
уважаемый на предприя
тии человек, говорил вос
питательнице при сыне: 
«Фу, ты. Я ведь опять за
был, что сегодня надо бы
ло привести сына в белой 
рубашке». . Говорил без те
ни раскаяния, а на него 
удивленно и грустно смот
рели детские глаза. Через 
час воспитательница увиде
ла их полными слез. Что 
ж, такую «зарядку».дал па
па. Обидно не только за то, 
что нарушается общий 
строй, вносится диссонанс в 
садовские порядки. Глав
ная беда—за плохие каче
ства отца расплачивается 
малыш и учится на приме
ре отца необязательности, 
безответственности, учится 
понимать, что слово и дело 
взрослых далеко не всегда 
в ладу. А  ведь. мы тратим 
столько энергии, чтобы убе
дить дошкольника: пообе
щал — сделай.

Всем, безусловно, хочет
ся, чтобы дети росли добры
ми, чуткими. В детсаду ре
бенок получает богатый 
опыт взаимоотношений со 
сверстниками и с младши
ми. Коллективистские на
чала здесь — основа жиз
ни. Но как непросто уп
ражнять в доброте тех, ко
го в се^ье не приучили со
чувствовать чужой беде, 
делиться игрушками, быть 
полезным другому. Мы ис
пользуем для этого и неча
янные поводы (упала на 
прогулке девочка из млад
шей группы, старшие дела
ют ей компресс, чистят 
пальто), и запланированные 
мероприятия (коллективно 
поздравляем детей с днем 
рождения, учим их любить 
животных, просим дежу
рить по кухне, ( готовим 
концерты ■ для пап’ и мам, 
даже в цехи завода прихо-

трудные 
требуют 

и особого 
воспита

телей. И если успех не 
приходит, то это скорее 
всего потому, что воспитуе- 
мый понял: у одной из сто
рон требования к нему не 
очень искренни. Просто от 
него требуют, чтобы «не 
нарушал», «не отличался от 
других». Требуют больше 
для собственного спокойст
вия. Формализм всегда 
страшен, а для наставника 
— вдвойне.

...Мать со слезами при
зналась воспитателю своего 
сына, теперь уже взросло
го, как тяжело ощушать 
сыновью черствость и без
душное отношение к пре
данной ему женщине. И 
вот перед глазами педагога 
встает картина давно ми
нувших дней. Мальчик 
взял одну из лучших ку
кол, которыми играли де
вочки, и на глазах у изум
ленных свепстников ударил 
ею оо пол. Мать, узнав об 
этом, забеспокоилась только 
о материальной стороне де
ла и заявила, что завтоа 
же возместит убыток. На
верное, увеличивало нрав
ственные потери сына и 
то, что в этой семье могли 
приголубить, а затем вы
бросить ставшую ненужной 
кошку, могли «не услы
шать» жалоб больной со
седки и т. п.

Готовность быть полез
ным другому, умение быть 
добрым, стремление контро
лировать свои поступки, 
старание перенять у това
рища хорошие черты — 
как много надо вложить в 
душу ребенка .до школы! 
Это не менее важно, чем 
выучить буквы или потре
нировать в счете до десяти. 
Но это именно та азбука 
нравственности, без . которой 
не вырастет настоящий че
ловек. И хочется еще и 
еща раз сказать родителям: 
не забывайте совета А. С. 
Макаренко — закладывайте 
добрые качества у детей, 
начиная с первых дней 
жизни. Если не хотите, 
чтобы пришлось его потом 
перевоспитывать — и вам, 
и обществу.

Л. КАДУКОВА, 
заведующая детским 
комбинатом № 59

г. Томска.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И С П О Р Т А
13 сентября

Строителям и эксплуатационникам Всесоюзной 
комсомольской ударной стройки Томского * 
нефтехимического комбината посвящаются

ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГРУППЫ СИЛЬНЕЙШИХ ФИГУ
РИСТОВ СССР ПОД РУКОВОДСТВОМ ЗАСЛУЖЕННЫХ ТРЕНЕРОВ СССР 

Е. А. ЧАЙКОВСКОЙ И Т. А. ТАРАСОВОЙ.
Программу 1981 года показывают заслуженные мастера спорта, чемпионы 

Олимпийских игр

Наталья ЛИНИЧУК — Геннадий КАРЛОНОСОВ; чемпион СССР Кон
стантин КОКОРА; мастера спорта международного класса, неоднократные при
зеры крупнейших международных соревнований, участники чемпионатов Ев
ропы, мира, Олимпийских игр '

Наталья БЕСТЕМЬЯНОВА — Андрей БУКИН; Елена ГАРАНИНА — Игорь 
ЗАВОЗИН; Ольга ВОЛОЖИНСКАЯ — Александр СВИНИН и другие извест
ные -спортсмены.

Начало в 19 часов,-

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Козерог —  о д и н »  (две се

рии) —  9, 1-3-50, 16-20, 18-50, 
21-20. «Честное волшебное» 
—  11-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Говорите, мне интересно»

—  8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 
17, 18-40, 20-20, 22. «Час пи к»
—  8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20,
17. 18-40, 20-20. 22. - Зал ки н о 
хроники. «Загадочный мир 
ж и во тны х» —  9. 10-05. 11-10.
12-15, 13-20. 14-25, 15-30, 16-35/

«ОКТЯБРЬ»
«Короткое путеш ествие»  —

9. 14, 18. « В и к и н г и »  —  10-40,
12- 20, 16-10, 19-40, 21-20. « Г и 
бель мадам Леман» —  12,
13- 50. 16, 20. 21-20. «У л ь з а н а »
—  8-40. 18-05. «Весенняя
олимпиада, и ли Н ачальник 
хора» —  10-30.

«ПИОНЕР»
М у лътсборни к  J41 107 «К р о т

и заяц» —  9. 10-20. 11-40.
«Новые приключения капи та
на В р ун ге ля »  —  13, 15. « Т ы
помнишь» —  17. 19. 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«П роц есс»  —  9. 10-50. 12-40.

14- 30, 16-20. 18-10. 20. «В
зоне особого вниманий» —  
9. 10-50, 12-40, 16-20, 18-10,
20. М ультсбооннк  № 105 —
14-30.

«СИБИРЯК»
М ультсборни к  № 80 —  9-20. 

«Берегись! Змеи!» (две серии)
—  П .  13-30. 16, 18-30. 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
« Б л е ф »  —  14. 16, 17-40,

19-30.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

«АВАНГАРД»
« В  одно прекрасное дет- 

стао» —  13. 15, «Петрозиа,
38» —  17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
«Та й н а  Бур гу нд ского  дво

р а »  —  17. 10, 21.
ДОМ ОФИНЕРОВ

« С та р ш и н а »  —  17. .19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Леопа рд ■ на снегу»  ~  

17-10, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕ ЛЕЗНО ДО РОЖННЕОВ 
«Молодая жена » —  16, 18.

20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
«Д о бряки» —  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

« В  плену  дворцовых и н 
тр и г»  (две серии) —  16.

Томскому авиапредприя- 
тию требуются комнаты
для семейных молодых
специалистов.

Обращаться: г. Томск,
аэропорт, — в отдел кадров 
(тел. 6-43-28).

snmiliBiimlinmilimHMinnmmintHiiiiiiiiiinlfmmniinmiliiiimmniiilirci;

Томский драматический театр
1 октября.

Открытие 121-го сезона
ПРЕМЬЕРА А. Гельман I

«МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ»
(комедия в 2-х актах). 1

Репертуар на октябрь
2, 9, 19 а . Гельман g

«МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ»
(комедия в 2-х актах).

3, 24 л. Арбузов 5
«В ЭТОМ МИЛОМ СТАРОМ ДОМЕ»
(водевиль-мелодрама в 2--х частях) |

4 М: Горький. 3
«ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА» |

(пьеса в 2-х частях).
5 /утро, вечер) А. Яковлев 1

«РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА» |
(пьеса в 2-х действиях). 5

7, 22 А. Соколова 5
«ФАНТАЗИИ ФАРЯТЬЕВА» |

(пьеса в 2-х действиях).
8, 14 А. Островский |

«ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ»
(пьеса в 2-х частях). - I

10, 16 П. Погтплуэд р
«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ» §

(комедия-детектив в 3-х действиях). I
И, 12 (утро) В. Черных |

«ПРЕВЫШЕНИЕ ВЛАСТИ»
(пьеса в 2-х действиях).

12 А. Абдуллин Рл
«ТРИНАДЦАТЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ» sT

(пьеса в одном действие).
15 v М. Мейо, М. Энникен

«ЛГУНЬЯ»
(комедия в 3-х действиях).

17. 1Я, 23
ПРЕМЬЕРА- I Ф. Шиллер

«КОВАРСТВО И ЛЮБОВЬ»
(мещанская трагедия в 3-х действиях). .

19 (утро), 26 (утро) Л. Устинов, О. Табаков |
«БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ ГНОМОВ»

(сказка в 2-х частях). s
21, 26 С.. Залыгин §

«СОЛЕНАЯ ЦАДЬ» |
(народная драма в 2-х действиях). |

25 А. Чехов I
«ВИШНЕВЫЙ САД»

(комедия в 4-х действиях). g
Гл. режиссер театра — заслуженный деятель искусств g 

I РСФСР Ф. ГРИГОРЬЯН.
Начало спектаклей: вечерних — в 19 час. 30 мин.; | 

утренних — в 12 часов.
Билеты продаются в кассе ежедневно, с 10 до 20 часов. Я 

! Принимаются заявки на коллективные посещения.
1 Телефоны: зам. директора — 2-21-60, тл. администра-К 
5 тора — 2-28-46, кассы — 2-29-04.

1 О зяйства
—  3-31-61,

—  3-15-25,

3-43-75,
3-06-87.

бухгалтерии
общественной 

—  3-10-17.

ГСП, пи. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора —  3-44-35, заместителей редактора —  3-06-52, 3-31-25. отв. секретаря —  3-32-34, секретариата 
—  3-40-24, отдела промышленности —-  3-46-76. 3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства —  3-41-83, 3-41-53, отдела

информации —  3-43-32. 3-31-22, отдела советского строительства и
отдела

Адрес редакции: 634050, 1омсн,
отдела партийной жизни —  3-40-51, отдела пропаганды

3-43-60, отдела науки и учебных заведений —  3-43-63, отдела
объявлений —  3-10-17, дежурного —  3-41-59, областной журналистской организацииприемной —  3-42-07,

—  3-32-34,
3,

быта —  3-41-65. 
_  3-40-91, приемной

3-40-20, 3-44-48, 
сельского хо- 

3-06-31, отдела писе» 
издательства - -  -
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